



# Les brèves du Verdus

Saint-Guilhem-le-Désert



## 14 Juillet 2025 Intervention du Maire

Bonsoir, bonsoir à toutes et à tous,

**Bienvenue à ce repas républicain de l'année 2025.**  
Merci à tous les conseillers Municipaux présents de venir me rejoindre.

C'est **le dernier du mandat électoral** que vous nous avez confié en 2020, qui se terminera au printemps 2026.

C'est donc le dernier discours du 14 Juillet que j'ai l'honneur de prononcer.

Je vous parlerai donc de ces 5 années de mandat qui sont derrière nous. Ce sera un peu plus long que d'habitude... De ce que nous avons fait ensemble, des difficultés rencontrées et ce qu'il nous reste à faire. Et aussi vous rappeler ce qui représente notre Fête Nationale et la devise de notre république.

-0-0-0-

**Curieux mandat**, commencé fin Mai 2020, avec un budget voté fin Juin, dans une pandémie qui a largement limitée ce qui a pu être entrepris la première année.

Et qui se termine également dans une ambiance « d'immobilité » puisque pour des raisons de politique nationale, nous sommes à mi-juillet encore dans l'attente des décisions de subventions pour ce que nous souhaitions lancer pour cette année.

**Mais quand même que de chemin parcouru :**

D'abord, la mise à profit du premier confinement pour mettre en place notre « **démocratie de proximité** » et sur la base de la participation de plus de 150 d'entre-nous à la consultation qui a permis la définition de tout le programme du mandat.

Même si le fonctionnement n'a pas été parfait, que les consultations suivantes ont moins mobilisé, je crois que nous pouvons être fiers de cette façon de travailler que nous avons instaurée. Et nous espérons que cet état d'esprit nous survivra. Cela ne tient qu'à vous.

Si cela a pu, parfois, demander un peu plus de temps pour prendre les décisions, je vous rappelle l'adage – que l'on dit africain – « Ce que tu fais pour moi, si tu le fais sans moi, tu le fais contre moi ». Et je préfère les 8 choses que nous aurons faites ensemble, que les 10 que nous aurions pu faire sans vous.

Alors dans les grandes lignes, qu'avons-nous fait ? :

La mise en place **d'un vrai service Technique** à qui nous devons un entretien remarquable du village et son fleurissement, beaucoup de prise en charge de travaux importants d'entretien des bâtiments communaux, et aussi, il faut le souligner de réalisation d'espaces verts et de prise en

charge de beaucoup d'OLD. Et une sollicitation importante de logistique pour toutes les animations culturelles et populaires. La mise en place également **d'une vraie politique culturelle** aux manifestations très nombreuses, variées, populaires et des haut-niveau. C'est aussi une réussite dont nous sommes fiers.

Je pense aussi à **la silhouette du château**. Projet qui avait été abandonné par nos prédécesseurs, et que nous avons mené à bien, avec l'engagement de Bernard Hombert, et la générosité de Mme Nicole Dubois, décédée il y a peu. Je salue leur mémoire à tous deux. Et je pense que nous mettrons bientôt une petite plaque là-haut pour rappeler leur action.

Je pense aussi à la **rationalisation et la gestion du parking** et la mise en place des rondins de bois. Notre recette de 2024 a augmenté de 27% par rapport à 2019.

J'aimerais aussi parler de **l'effacement des réseaux**. Et si nous nous arrachons les cheveux au quotidien devant les massacres de nos façades à cause de la fibre et de l'électricité où le combat reste à mener, nous avons déjà supprimé les poteaux électriques de la RD4 et ceux du téléphone viendrons en 2026.

Nous avons repris **les jeux d'enfants de Max Rouquette**, avec un aménagement plus paysager. Si nous n'avons pas pu réaliser le réaménagement du square Jean Moulin, le projet est dans les cartons.

Il y a aussi :

La réalisation du **parvis de la Mairie** pour un accès aux PMR, La reprise d'une **circulation cohérente sur le grand chemin**,

Le lancement de l'étude du **Projet « Gellone 2050 »** qui est sur les starting-blocks, dans l'attente des décisions de subventions de l'Etat. Même si nous avons bon espoir.

Par contre, nous avons une subvention de la DRAC pour le déplacement de **l'Autel de Guilhem**...mais nous attendons les décisions de la Région et du Département.

Le 13 Septembre, dans le cadre des conférences qui accompagnent le retour du **Pilastre aux Oiseaux** dans le Musée, nous aurons la projection d'un film sur les Cloîtres français qui sont à New-York et ensuite **un court métrage sur notre Cloître à New-York** sera en permanence au

musée. C'était un de nos objectifs. Il se prolongera par une convention de partenariat avec le Cloister's...

Pour terminer, bonne nouvelle, M. le Préfet nous a confirmé la participation de l'État pour **la rénovation du Théâtre de Verdure**. Et l'appel d'offre aux entreprises a été positif. Nous allons pouvoir commencer les travaux cet automne.

Enfin, nous avons pour ambitions de **renouer les liens avec les institutions**. Et je dois dire que je suis très fier des relations positives que nous avons tissé avec la CCVH qui nous accompagne dans tous nos projets, avec le Sous-Préfet et le Préfet, avec La Drac et le département. Même si ce dernier est, disons, « souffrant » en ce moment, il est souvent à nos côtés.

**Je tiens à remercier chaleureusement tous les agents des services administratifs, culturels, techniques et de police.** Sans eux tous cela n'aurait pas été possible.

Bien sûr, il y a des choses que nous n'avons pas pu faire ou terminer.

Mais l'équipe qui viendra aura au moins **des projets dans les cartons**, qu'elle décidera de poursuivre...ou d'abandonner.

Je pense entre-autre au **dossier signalétique**, très lourd face aux contraintes du site historique et classé. Mais dont nous espérons boucler le projet d'ici les élections.

Ces cinq ans ont été pour moi **une expérience passionnante et parfois douloureuse**. J'ai été pris pendant 5 ans dans la lessiveuse de la multitude des dossiers et interventions. La lessiveuse m'a éjectée le 27 Avril dernier au col du château. Je me suis en effet un peu oublié dans cette affaire, jusqu'à le payer de ma santé.

Pour finir, parce que je suis très attaché au **symbole du 14 Juillet**, je voudrais encore vous rappeler, que sur le socle de la Démocratie, qui instaure le pouvoir de la majorité, la République française pose des limites, une règle supérieure à cette démocratie par sa devise : **Liberté, Égalité, Fraternité**.

Ces 3 valeurs, ne sont pas juxtaposées, elles se répondent et se régulent mutuellement.

Je vous disais en 2021 qu'il y avait encore beaucoup de chemin à faire. Nous voyons bien que sur les dérives de nos démocraties que sont la naïveté, le laxisme et la corruption, prospèrent, comme toujours des envies d'autorité et de chefs qui sont malheureusement le chemin qui mène à la dictature, voire aux totalitarismes.

**Au moment où les démocraties, partout dans le monde sont malmenées par la montée de ces pouvoirs autoritaires** peu respectueux des valeurs issues de la Révolution, n'oublions jamais cette ironique mais profonde maxime de Churchill : « **La démocratie est le pire des systèmes, à l'exclusion de tous les autres** »

Je vous laisse la soirée, repas et fête comprise pour y penser.

Je vous demande de vous lever. Nous allons chanter notre hymne national.

Je vous souhaite, à tous, au nom du Conseil Municipal, une bonne soirée.

*Robert SIEGEL*  
*Maire de Saint-Guilhem-le-Désert*  
*13 Juillet 2025*



## mairie de Saint-Guilhem-le-Désert

Grand Chemin du Val de Gellone, 34150, Saint-Guilhem-le-Désert

Cet email a été envoyé à {{contact.EMAIL}}.

Vous avez reçu cet email parce que vous vous êtes inscrit à notre newsletter.

[Se désinscrire](#)

